
致︰西貢區議會  

交通及運輸委員會 

主席及全體委員 

 

2019 年 5 月 23 日(星期四) 

西貢區議會交通及運輸委員會上提出動議 

本會促請港鐵因應將軍澳人口增加，加密將軍澳綫的班次， 

並邀請港鐵公司向本會及公眾交代短、中、長期加強服務的計劃 

 

 將軍澳人口於未來數年會繼續不斷上升。除了仍在發展中的日出康城發展

項目外，政府亦計劃推展四項公營房屋項目，令居民擔心現時港鐵將軍澳綫服

務未能滿足社區需要。 

 

 根據運輸及房屋局回覆立法會特別財委會的資料，以每平方米站立 4 人的

乘客密度為標準計算，將軍澳綫於 2018 年早上繁忙時段的載客量達 100%，可

見現時本區的鐵路服務已經飽和。 

 

 港鐵公司於二零一五年批出三十三億元更新訊號系統合約，提升六條港鐵

線及機場快綫的訊號系統，以提供更頻密的列車班次。港鐵公司原本預計於

2021 年完成將軍澳綫訊號系統更新，不過在荃灣綫中環站列車相撞事故後，港

鐵暫停了訊號系統的更新工作，令人擔心限制了港鐵因應將軍澳人口上升而增

加班次的空間。 

 

 就此，我們要求港鐵公司交代未來有否增加將軍澳綫班次的計劃，以及在

現有的鐵路系統是否尚有在繁忙時間增加班次的空間。另一方面，亦請港鐵公

司公佈預計開展將軍澳綫訊號系統提升工程的時間，以及目標完成日期。 

 

動議措辭： 

本會促請港鐵因應將軍澳人口增加，加密將軍澳綫的班次， 

並邀請港鐵公司向本會及公眾交代短、中、長期加強服務的計劃 
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